



*APARICIÓN DE CLÍNICA OBSESIVA TRAS LESIÓN
TROMBÓTICA EN LA ARTERIA BASILAR: A
PROPÓSITO DE UN CASO*

R. Talisa Aguiló, M.F. Martín Pérez

Xarxa de Salut Mental de la provincia de Girona

Se presenta paciente varón de 72 años sin antecedentes psiquiátricos previos, llevado al servicio de urgencias tras pérdida súbita de la consciencia, descubriéndose trombo en la Arteria Basilar, así como lesiones en protuberancia y ponto-mesencefálicas. Tras el tratamiento fibrinolítico y endovascular, con recuperación de la clínica neurológica, destaca la aparición de idea obsesiva de características amorosas, que genera importante ansiedad y malestar en el paciente, verbalizando miedo a perder el control. Se inicia tratamiento con quetiapina a dosis bajas, observándose una evolución favorable, llegando, a las pocas semanas, a la completa desaparición de la clínica obsesiva.

A partir de este caso clínico se presenta un breve resumen de las áreas implicadas en la aparición de la clínica del TOC, resaltando la importancia del córtex orbitofrontal, ganglios basales y córtex cingulado anterior. Se menciona también el fenómeno conocido como diasquisis, consistente en la afectación funcional de áreas relacionadas, ya sea anatómicamente o funcionalmente, a aquellas afectadas por una lesión isquémica. Dicho fenómeno explicaría la aparición de clínica obsesiva en el caso presentado, hecho que ha sido observado anteriormente, aunque pocos casos han sido publicados al respecto. En dichos casos se ha observado una correcta recuperación de la clínica tras tratamiento anti-trombótico y antidepresivo, estacando en el caso presentado la recuperación sin necesidad de tratamiento antidepresivo, requiriéndose únicamente tratamiento ansiolítico.